
177012 - حكم الأكل من ذبائح القاديانيين وحكم الأكل معهم

السؤال

هل يجوز الأكل مع أو من أكل القاديانية " الأحمدية " ؟ .

الإجابة المفصلة

القاديانية – ويطلق عليها " الأحمدية " – فرقة ضالة ودين باطل ، وقد سبق بيان كفرهم وردتهم في جواب السؤال
رقم ) 4060 ( .

وعليه فلا يجوز للمسلم تزويج أتباعهم ولا التزوج منهم ، كما ذكرناه في جواب السؤال رقم ) 45525 ( .
بح في الشرع حل ذبح أحدٍ من الكفار سوى أهل الكتاب من اليهود وعليه – أيضاً – : فإنه لا تحل ذبائحهم ؛ إذ لم يُ

والنصارى بشرطين : إنهار الدم وذكر اسم الله على ما يحل لنا من الذبائح ، كما بينَّاه في جواب السؤال رقم )
. ) 128632

وأما ما عدا ذلك الذبائح التي يباشرون ذبحها : فإنه يجوز للمسلم الأكل منها كالخبز الذي يخبزونه أو الحلوى التي
يصنعونها أو الفواكه والخضار التي يزرعونها ، كما بينَّاه في جواب السؤال رقم )162654 ( .

وأما الأكل معهم : فإنه مباح ، وخاصة لمن قصد تأليف قلوبهم على الإسلام وترغيبهم للدخول فيه وترك ما هم
عليه ، دون من أكل معهم لأنه يودهم ويحبهم .

سئل علماء اللجنة الدائمة :
ما حكم مؤاكلة ومشاربة ومجالسة ومعاملة الكافر ، وهل تخرج من الملة ؟ .

فأجابوا : " مجرد مؤاكلة الكافر ومجالسته ومعاملته بيعاً عليه أو شراءً منه ونحو ذلك من تبادل المنافع الدنيوية
التي لا تعود على المسلمين بمضرة في دينهم أو دنياهم : لا تخرج من الملة الإسلامية ، بل بر الكفار والإحسان

ينَ نِ الَّذِ مُ اللَّهُ عَ اكُ نْهَ إليهم لا يعتبر معصية ما داموا لم يقاتلونا في الدين ولم يكونوا حرباً علينا قال الله تعالى ) لَا يَ
مُ اكُ نْهَ ا يَ نَّمَ ينَ . إِ طِ سِ قْ بُّ الْمُ حِ مْ إِنَّ اللَّهَ يُ هِ لَيْ وا إِ طُ سِ قْ تُ مْ وَ وهُ رُّ بَ مْ أَنْ تَ كُ ارِ يَ نْ دِ مْ مِ وكُ رِجُ خْ لَمْ يُ ينِ وَ ي الدِّ مْ فِ اتِلُوكُ قَ لَمْ يُ

أُولَئِكَ مْ فَ لَّهُ وَ تَ نْ يَ مَ مْ وَ هُ لَّوْ مْ أَنْ تَوَ كُ اجِ رَ لَى إِخْ وا عَ رُ اهَ ظَ مْ وَ كُ ارِ يَ نْ دِ مْ مِ وكُ جُ رَ أَخْ ينِ وَ ي الدِّ مْ فِ لُوكُ اتَ ينَ قَ نِ الَّذِ اللَّهُ عَ
ونَ ( الممتحنة/ 8 ، 9 ، وقد بايع النبي صلى الله عليه وسلم اليهود وتبادل معهم المنافع وعاملهم بعد الِمُ مُ الظَّ هُ

غزوة خيبر أن يزرعوا أرضها بشطر ما يخرج منها ، وأكل من ذراع شاة قدمتها له ولأصحابه يهودية ، ووضعت له
اً في ذراعها لتضر بذلك النبي صلى الله عليه وسلم ، … . سمّ

أما مجالستهم ومؤاكلتهم ومعاملتهم على وجه المودة والإخاء والمحبة والولاء الروحي : فهذا لا يجوز ، بل قد
يكون كفراً يخرج به من دين الإسلام من رضي عنهم وعن دينهم وأحبهم وأخلص لهم أو ناصرهم على المسلمين أو

لَى رَ عَ فْ وا الْكُ بُّ حَ تَ اءَ إِنِ اسْ لِيَ مْ أَوْ انَكُ وَ إِخْ مْ وَ كُ وا آبَاءَ ذُ خِ نُوا لَا تَتَّ ينَ آمَ ا الَّذِ هَ اأَيُّ نحو ذلك والعياذ بالله ، قال تعالى ) يَ
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مْ كُ تُ يرَ شِ عَ مْ وَ كُ اجُ وَ أَزْ مْ وَ انُكُ وَ إِخْ مْ وَ كُ أَبْنَاؤُ مْ وَ كُ لْ إِنْ كَانَ آبَاؤُ ونَ . قُ الِمُ مُ الظَّ أُولَئِكَ هُ مْ فَ نْكُ مْ مِ لَّهُ وَ تَ نْ يَ مَ انِ وَ لْإِيمَ ا
يلِهِ بِ ي سَ ادٍ فِ هَ جِ ولِهِ وَ سُ رَ نَ اللَّهِ وَ مْ مِ كُ لَيْ بَّ إِ ا أَحَ نَهَ وْ ضَ اكِنُ تَرْ سَ مَ ا وَ هَ ادَ نَ كَسَ وْ شَ ةٌ تَخْ ارَ تِجَ ا وَ وهَ مُ تُ فْ رَ تَ الٌ اقْ وَ أَمْ وَ

نُونَ مِ ؤْ ا يُ مً وْ دُ قَ ينَ ( التوبة/ 23 ، 24 ، وقال تعالى ) لَا تَجِ قِ اسِ مَ الْفَ وْ ي الْقَ دِ هْ اللَّهُ لَا يَ هِ وَ رِ أْتِيَ اللَّهُ بِأَمْ ى يَ تَّ وا حَ بَّصُ رَ تَ فَ
بَ مْ أُولَئِكَ كَتَ هُ تَ يرَ شِ مْ أَوْ عَ انَهُ وَ مْ أَوْ إِخْ هُ مْ أَوْ أَبْنَاءَ هُ انُوا آبَاءَ لَوْ كَ ولَهُ وَ سُ رَ ادَّ اللَّهَ وَ نْ حَ ونَ مَ ادُّ وَ رِ يُ خِ مِ الْآ وْ الْيَ بِاللَّهِ وَ

وا ضُ رَ مْ وَ نْهُ يَ اللَّهُ عَ ضِ ا رَ يهَ ينَ فِ الِدِ ارُ خَ لْأَنْهَ ا ا هَ تِ نْ تَحْ رِي مِ نَّاتٍ تَجْ مْ جَ لُهُ خِ دْ يُ نْهُ وَ وحٍ مِ مْ بِرُ هُ دَ أَيَّ انَ وَ لْإِيمَ مُ ا لُوبِهِ ي قُ فِ
وا ذُ خِ نُوا لَا تَتَّ ينَ آمَ ا الَّذِ هَ اأَيُّ ونَ ( المجادلة/ 22 ، وقال تعالى ) يَ لِحُ فْ مُ الْمُ بَ اللَّهِ هُ زْ بُ اللَّهِ أَلَا إِنَّ حِ زْ نْهُ أُولَئِكَ حِ عَ

ينَ ( المائدة/ الِمِ مَ الظَّ وْ ي الْقَ دِ هْ مْ إِنَّ اللَّهَ لَا يَ نْهُ نَّهُ مِ إِ مْ فَ نْكُ مْ مِ لَّهُ وَ تَ نْ يَ مَ ضٍ وَ اءُ بَعْ لِيَ مْ أَوْ هُ ضُ اءَ بَعْ لِيَ ى أَوْ ارَ النَّصَ ودَ وَ هُ الْيَ
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الشيخ عبد العزيز بن بن باز ، الشيخ عبد الرزاق عفيفي ، الشيخ عبد الله بن غديان ، الشيخ عبد الله بن قعود .
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